



Fröhliches Miteinander bei einem feinen Outdoor-Käsefondue.

Von Frauen für Frauen

Forum Elle, die Frauenorganisation der Migros, ist auch in der Ostschweiz aktiv. Engagierte Frauen wie Ruth Gemperle, Präsidentin der Sektion Schaffhausen, setzen sich für Austausch und Vernetzung unter den Frauen aus der Region ein.

Text: Franziska Kiss



Ruth Gemperle
Präsidentin Forum Elle,
Sektion Schaffhausen

1957 sah der Alltag von Frauen in der Schweiz anders aus als heute. Das Stimm- und Wahlrecht beispielsweise waren noch weit entfernt. Aufgeschlossene Genossenschaftsrätinnen taten sich zusammen und gründeten den «Schweizerischen Bund der Migros-Genossenschaftsrinnen», der später in Forum Elle umbenannt wurde. Sie waren bestrebt, das Ideengut von Gottlieb und Adele Duttweiler bekannt zu machen und für Frauen aus der ganzen Schweiz einen Ort der Begegnung und des Erfahrungsaustausches zu bieten.

So entstanden die regionalen Sektionen, die heute gesamthaft rund 7000 Mitglieder zählen. Ruth Gemperle, Präsidentin der Sektion Schaffhausen, erzählt, wie sie zu Forum Elle kam und wie ihr Organisationsgeschick bei einem denkwürdigen Ausflug auf die Probe gestellt wurde.

Ruth Gemperle, welchen Bezug haben Sie zur Migros?

Ich bin ein Migroskind durch und durch. Mein Vater arbeitete bei der Produktion AG in Meilen, wie die Midor AG früher hiess. Ich habe deshalb bereits als Kind die Grundgedanken von Duttweiler kennengelernt. Von Forum Elle wusste ich aber lange nichts. Erst als eine Freundin mich auf einen Ausflug mitnahm, habe ich die Organisation kennengelernt. Für mich war sofort klar, dass ich Mitglied werden möchte. Das war

2010. Drei Jahre später trat ich in den Vorstand ein, seit 2016 bin ich Präsidentin der Sektion Schaffhausen.

Gibt es Anlässe, die Ihnen besonders in Erinnerung bleiben?

Dieses Jahr hatten wir einen besonderen Anlass. Wir wollten für eine Führung ins Kino Bourbaki in Luzern. Für solche Ausflüge mieten wir immer einen Car. Auf dem Hinweg standen wir über eine Stunde im Stau. Eigentlich war ein Zwischenstopp mit Kaffeepause geplant, den musste ich ab sagen. Ins «Bourbaki» haben wir es gerade so rechtzeitig geschafft. Dort waren die Mitarbeitenden sehr zuvorkommend und haben uns spontan vor der Führung Kaffee serviert. Ich konnte in der Bäckerei nebenan sogar noch Gipfeli holen. Bevor die Führung losging, gabs einen riesigen Applaus. Die Frauen haben sich damit für meinen Einsatz bedankt. Diese Wertschätzung bedeutet mir enorm viel. **MM**

Vorstandsmitglieder gesucht

Die Sektionen Schaffhausen, Winterthur und Chur Rätia suchen neue Vorstandsmitglieder. Bei der ehrenamtlichen Arbeit können die Frauen ihr Wissen und ihre Erfahrungen ins Team einbringen. Die anfallenden Aufgaben sind vielfältig, interessant und sinnstiftend. Informationen: **forum-elle.ch**